

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 11.054

Miércoles 19 de Julio de 1939.—Año de la Victoria

Precio del ejemplar, 15 céntimos

LA FECHA GLORIOSA DEL 19 DE JULIO

Hoy hace tres años Segovia se alzó contra la anti-Patria

Cómo las fuerzas de Seguridad y Asalto iniciaron en Segovia el Movimiento salvador

Había pasado la noche del 18 de Julio de 1936, noche de inquietudes y zozobras, en la que la ciudad estuvo constantemente cruzada por patrullas armadas de la Casa del Pueblo. Algunos jóvenes derechistas, en gesto viril y arrogante, desfilaron también durante la noche por las calles de la ciudad, dando así la sensación de que todavía no estaba todo perdido.

En esta tensión dramática llegó el día 19 de Julio, en el que Segovia iba a jugar definitivamente su suerte. Y el episodio cumbre de la Historia segoviana empezó a desarrollarse precisamente en el mismo Gobierno civil.

Antes de las diez de la mañana, el teniente de Seguridad señor Feijóo se sublevó con las fuerzas a sus órdenes contra la tiranía del nefasto Gobierno del Frente Popular, que pretendía convertir a España en una colonia de Moscú. El entusiasmo y la unidad de las fuerzas de Seguridad y de Asalto de esta capital fué enorme. Todos ellos, como un solo hombre y al grito de ¡Viva España!, se alzaron en defensa de la Patria con la más noble y santa de las rebeldías.

Estas admirables fuerzas habían tenido anteriormente una actuación magnífica, salvándose muchas veces de la persecución, por sus leales avisos, los elementos derechistas de Segovia. Esta actitud nobilísima fué también la de la plantilla del Cuerpo de Vigilancia, pues salvo su comisario, todos los policías de Segovia estaban también de vigilia permanente al servicio de España.

Después de iniciada la sublevación en el mismo Gobierno civil por las fuerzas de Seguridad y Asalto, su jefe el teniente Feijóo se presentó en el cuartel del 13 Ligero manifestando que tenía detenido en el propio despacho del Gobierno al gobernador civil del Frente Popular, Chacón de la Mata, y añadía que con las fuerzas a sus órdenes se había sublevado en nombre de España y que acudía a recibir órdenes. El secretario particular del gobernador civil y el comisario de Policía habían sido también detenidos.

En el Regimiento se indicó al señor Feijóo la conveniencia de que acudiese a la Academia de Artillería para informar al comandante militar de la plaza del acto realizado, y allí marchó el teniente señor Feijóo, repitiendo su grito de rebeldía ante el coronel señor Tenorio. Allí pidió que le acompañase un jefe del Ejército para que las fuerzas a sus órdenes comprobaran que el Ejército se adhería con todo entusiasmo al que iba a ser glorioso Movimiento nacional.

Voluntariamente se ofreció para esta misión el capitán don Fernando Castro, dirigiéndose ambos al Gobierno civil, donde dicho jefe militar, después de reducir a prisión al gobernador civil del Frente Popular, tomó posesión del Gobierno de Segovia en el nombre de España y del Ejército sublevado en glorioso servicio de la Patria.

Así iniciaron en Segovia el Movimiento nacional las magníficas fuerzas de seguridad y de Asalto, bajo cuyos uniformes latían corazones de verdaderos patriotas. Inmediatamente montaron servicios de patrullas y vigilancia intensiva, procediendo a la detención de elementos izquierdistas. No se redujo la abnegada intervención de estas fuerzas de Seguridad a su peculiar servicio en la población, sino que hicieron frecuentes salidas a los pueblos de la provincia, practicando registros, cacheos, etc. Donde era necesaria su presencia allí estaban las fuerzas de Seguridad y Asalto de Segovia, cumpliendo con todo entusiasmo las misiones encomendadas a su lealtad y patriotismo. Y junto a ellas, en un mismo anhelo e idéntica ilusión, los policías segovianos, que también, durante la época del Frente Popular, habían estado en contacto con los elementos derechistas, salvando muchas veces comprometidas situaciones. Estos policías estuvieron también desde el primer momento al lado del Movimiento salvador, llevando a cabo en los días que siguieron al Alzamiento, una intensa labor

Hoy hace tres años los segovianos que veíamos con angustia la marcha de la Patria hacia el abismo, pudimos abrir el pecho a la esperanza y gritar a pleno pulmón el Viva España y el Arriba España. Nuestra ciudad se incorporaba al Movimiento salvador y así, por obra de sus instituciones armadas a las que se unieron desde el primer momento los patriotas verdaderos, iba a salvarse del martirio que, por desgracia, habían de sufrir otras poblaciones españolas.

Segovia al filo de esta mañana del 19 de Julio de 1936 hacia honor a los lemas de lealtad y de nobleza que figuran en su escudo, y de todo corazón, como sucedió en las épocas cumbres de su historia, se entregó al servicio de la Patria, aun sabiendo de antemano los sacrificios que habían de cruzarse en su camino. Es que Segovia sabía que no hay redención posible sin calvario y que el sacrificio es lo único que dignifica a los pueblos como a los hombres abriendo para siempre el camino de la salvación y del triunfo.

Segovia, por castellana tan española, no podía estar ausente en los afanes de la Patria, y así, cuando el Caudillo dió la consigna para la recuperación de una España que habiendo dominado al mundo iba a ser convertida entonces por obra de unos malos españoles, en colonia de Rusia; cuando desde tierras africanas el Generalísimo Franco marcó la ruta y el camino, nuestra provincia se entregó con decisión a la Cruzada y puso en el empeño sus mayores esfuerzos y sus más altas ilusiones. Desde entonces los segovianos, en misión de servicio, rivalizaron en sacrificios y trabajos y por eso hoy, al filo de la gran victoria de España, pueden presentarse ante la Historia con la frente alta y el corazón sereno.

Hoy hace tres años se salvó Segovia, y como vigia de avanzada, nuestra provincia salvó también a Castilla de la invasión de las hordas marxistas. En los anales de la ciudad quedará grabada para siempre esta fecha gloriosa en la que los segovinos pusimos la contribución de nuestro entusiasmo a la obra redentora de la Patria.

Ayer, con toda brillantez, se celebró en Segovia la Fiesta de Exaltación del Trabajo

Patrones y obreros se reunieron en actos de hermandad, donde se leyeron las consignas sociales de la nueva España

La Fiesta de la Exaltación del Trabajo se celebró ayer en Segovia con extraordinaria brillantez. La ciudad apareció engalanada, luciendo todos los edificios colgaduras con los colores nacionales y del Movimiento.

Por la mañana las bandas de música recorrieron las calles interpretando alegres dianas y también desfiló por la ciudad la comparsa de Gigantes y Cabezudos rodeada como siempre de la chiquillería.

Muchas Empresas organizaron actos religiosos a los que acudieron con sus obreros.

A mediodía o por la noche se celebraron actos de hermandad. A la una, en el Bar Columbia tuvo lugar la comida organizada por la Delegación Sindical. Asistieron a la misma ciento dos obreros parados, especialmente invitados por la C. N-S, así como muchos pequeños patronos que, al no poder organizarse particularmente, acudían con sus obreros a esta comida de hermandad. También había una representación de empleados municipales, del Banco de España, de la Diputación provincial, etc.

Presidieron el acto los excelentísimos señores gobernador militar y civil, ilustrísimo señor presidente de la Audiencia, alcalde, jefe provincial del Movimiento, presidente de la Diputación, ilustrísimo señor delegado de Hacienda, delegado sindical, jefe provincial de Propaganda, representación del delegado de Prensa, jefe sindical local, inspector del Trabajo y otras autoridades. Los comensales eran, aproximadamente cuatrocientos.

Al final, el delegado provincial de Propaganda leyó las consignas e invitó a los patronos y obreros a que enviaran telegramas de adhesión al Caudillo, al igual que se iba a hacer desde otras provincias.

Después se interpretaron los Himnos que los comensales escucharon brazo en alto y se dieron los gritos del Movimiento, clamorosamente contestados. En la fiesta reinó la más alta animación, entusiasmo y compañerismo.

Todas las Empresas de la ciudad celebraron con sus obreros actos análogos, teniendo que celebrar algunas meriendas y hasta cenas por imposibilidad de servicio a una hora determinada. Todos los cafés y bares cerraron de una a tres.

EL ADELANTADO celebró también su fiesta de hermandad. Por no poderse interrumpir la publicación del periódico, el director, redactores, empleados administrativos y obreros se reunieron en una cena en los locales del Café de la Unión transcurriendo el acto en medio del mayor entusiasmo. Al final nuestro director, don Luis Cano Lozano, leyó las consignas de la C. N-S y se dieron vivas patrióticos.

Se tiene noticia de todos los pueblos de la provincia sobre la celebración con todo entusiasmo de la Fiesta de Exaltación del Trabajo.

La jornada de ayer fué por todos extremos solemne y un paso dado en firme hacia la puesta en práctica de las consignas sociales de la nueva España.

El 13 Regimiento de Artillería ha cruzado con su actuación heroica todas las tierras españolas

Desde las jornadas gloriosas del «Alto de los Leones de Castilla» hasta la avanzada de la Ciudad Universitaria que se clavó en el corazón de Madrid. Por sus hechos de armas le han sido concedidas tres Laureadas colectivas y cinco Medallas Militares colectivas. Tiene también cinco Medallas Militares individuales

Cuando la Batería del 13 Ligero proclamó el estado de guerra pudimos los segovianos gritar hasta enronquecer: ¡¡Viva España!!

Hoy hace tres años, los que siempre tuvimos fe en nuestro glorioso Ejército, pudimos ver cumplidas nuestras mejores esperanzas. Los segovianos sabíamos que las fuerzas militares de nuestra ciudad estaban al lado de la auténtica España y esperábamos confiadamente a que ellas diesen la consigna para comenzar junto a las mismas las tareas de la salvación de la Patria. Cuando la batería del 13 Ligero proclamó el estado de guerra, los segovianos pudimos gritar hasta enronquecer. ¡Viva España! Fué un momento de intensa emoción que no olvidaremos fácilmente.

En efecto; los militares segovianos, haciendo honor a sus uniformes, estaban siempre al servicio de la Patria. A partir del día 13, fecha en que fué asesinado el señor Calvo Sotelo, la oficialidad del Regimiento quedó virtualmente acuartelada y en el edificio permanecía el señor coronel. Los servicios son reforzados y el material de una batería queda aparcado en el patio del «Lagarto». Se retira el resto de los cierres de las piezas que habitualmente se venían aparcando en el local de la huerta y Escuela Automovilista y en el polvorín del Regimiento se incrementan las municiones.

El día 18 se celebra una reunión de jefes y oficiales en la Academia del arma con el fin de tomar precauciones y medidas sobre posibles agresiones anunciadas para la noche del mismo día. El comandante militar de la plaza y el coronel del Regimiento visitan al Gobernador civil del Frente Popular para hacerle presente, con toda energía, que, en caso de agresión, estaban dispuestos a defender sus derechos como fuere y le invitaban a que hiciese disolver los grupos de exaltados que recorrían las calles de la capital.

En la noche de este día se presentó en el cuartel el brigada de la quinta batería Esteban García Gómez, acompañado del de igual empleo de la Academia, Santiago Muñoz López, y al despedirse ambos en la puerta del edificio, se les pudo escuchar algunas frases sospechosas. El coronel, enterado de lo sucedido, comisionó al capitán de cuartel don Carlos Rey Sánchez para que hiciera comparecer al brigada y explicase las frases en cuestión. Llevado a cabo el requerimiento indicado y cuando parecía que iba a obedecer, el brigada se ocultó entre un grupo de sargentos e hizo además de sacar un arma, extremo que no consiguió por la rapidez y decidida intervención de los sargentos. Esto sucedió en el patio del cuartel. Allí se sucedía el coronel ordenando la detención del indicado brigada. La lealtad de las clases al mando quedó entonces espléndidamente demostrada. El coronel visitó los dormitorios arengando a las tropas, que contestaban con entusiasmo a los vivas a España y al Ejército.

El día 19 se reciben las primeras noticias de lo ocurrido en Valladolid. Sobre las ocho de la mañana el teniente coronel jefe de la Guardia civil interviene al coronel del Regimiento que se presente en la Comandancia para hacerle entrega de un telegrama que acaba de recibir. El señor Sánchez Gutiérrez entrega, de momento, el mando del Regimiento al comandante don Fernando Sanz y acude al requerimiento del teniente coronel de la Guardia civil, quien le entregó cerrado un telegrama dirigido al coronel del Regimiento, que decía así: «Declare V. S. el estado de guerra en esa plaza.—Saliquet.»

Recogido el telegrama que de forma tan inusitada llegaba a manos del señor Sánchez Gutiérrez, éste pasó a entrevistarse con el comandante militar de la plaza, pasando antes por el cuartel y disponiendo que la fuerza quedase definitivamente acuartelada y que formara la batería de turia para proceder, cuando se le ordenase, a la proclamación del estado de guerra. El coronel, acompañado del capitán don Fernando Castro, se dirigió a la Comandancia militar.

Después de la llegada del teniente de Asalto señor Feijóo, en otro lugar señalada, se dió el orden de declaración del estado de guerra, que llevó a cabo la segunda batería del Regimiento, al mando del capitán don Marceliano López Gómez, constituida por tres secciones, cada una de ellas al mando de los tenientes don Félix Bertrán de Lis, don Félix Miguel y alférez don Juan Mena, formando también como ayudante el teniente don Angel López Escobar, procediendo seguidamente a la lectura y fijación del bando declarando el estado de guerra en las calles y plazas de la ciudad, señalándose como puntos extremos del itinerario el

Hospital Militar y el Alcázar, pasando por el Azoguejo y la llamada calle Real.

La primera lectura, hecha personalmente por el capitán, en las inmediaciones del Hospital Militar, pasó casi desapercibida por la falta de público. En el Azoguejo, por darse la circunstancia de ser domingo y haber mercado, había gran afluencia de gente, siendo recibida la batería con puños en alto y gritos de viva el comunismo. Al darse cuenta el capitán de la actitud del público, suspendió la lectura, ordenando descansar las armas y prepararlas para hacer fuego, e instantáneamente se desalojó el Azoguejo de público, continuando la lectura con toda tranquilidad, mientras algunos de los que se habían retirado en actitud provocativa, regresan al momento dando vivas a España y al Ejército.

Rápidamente aumentó el entusiasmo y el público acompañó a la batería en la lectura del bando hasta que regresó al cuartel, sobre las dos de la tarde. Los segovianos que sentían a España llenar la ciudad de gritos patrióticos. Era la incorporación de la ciudad a la Santa Cruzada. El Ejército había dicho su palabra: Segovia estaba definitivamente salvada.

Por la tarde y con el escaso personal de que se disponía en el Regimiento, a causa de los permisos de verano, dió principio la organización de las baterías con el resto del personal de sirvientes y conductores.

Las baterías del Regimiento

El Regimiento de guarnición en Segovia contaba en el mes de Julio de 1936 con Plana Mayor del Regimiento y Planas Mayores de los grupos primero y segundo, con seis ba-

La Guardia civil de Segovia junto al Movimiento salvador desde los primeros instantes

La Guardia civil de Segovia, con su jefe el caballero teniente coronel señor Nieto, esperaba también, como todos los buenos españoles, la consigna de santa rebeldía para inmediatamente entrar en servicio de la auténtica España. Al mismo tiempo que los segovianos podíamos gritar hasta enronquecer ¡Viva España! y ¡Viva el Ejército!—gritos que antes eran siempre buen motivo para encarcelar a los patriotas—podíamos dar también vivas al benemérito Instituto, que iba a escribir después una página gloriosa en el Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, vinculando en la lista sublime de los mártires de España el nombre del capitán Cortés y de tantos abnegados guardias civiles.

También el benemérito Instituto tuvo en Segovia sus mártires, que estarán para siempre en la emoción y en el recuerdo de todos los segovianos.

La Guardia civil de Segovia, al mismo tiempo que fuerzas del Ejército proclamaban el estado de guerra, se apoderaba del Ayuntamiento, del edificio de Correos y Telégrafos, de la Central de Teléfonos, de la Delegación de Hacienda y de los restantes centros oficiales, todo ello en servicio rapidísimo, que impidió la posible resistencia de los enemigos de la Patria.

El día 20, fuerzas de la Guardia civil al mando del capitán don Carmelo González y de los tenientes don Mariano Esteban y don Emilio Roldán unidas a una sección de Artillería, salieron formando una columna, con el fin de restablecer las comunicaciones con San Ildefonso, regresando a esta ciudad una vez cumplido el objetivo. En San Ildefonso quedó el teniente Roldán con cincuenta guardias civiles.

El mismo día el teniente don Pedro Fernández Amigo, al mando de veinte guardias civiles, salió con dirección a Cuéllar, con el fin de efectuar una operación de limpieza y castigo sobre el personal que, en armas, se encontraba en dicha villa. Entraron en él sin novedad e hicieron treinta y cuatro prisioneros que, con las armas, municiones y dinamita recogida, fueron conducidos a esta capital, sosteniendo posteriormente un tiroteo con revoltosos apostados en las inmediaciones de Nava de la Asunción.

Los tenientes don Gregorio Ruiz Santa Olalla y don Higinio Valle Fernández con veinte guardias civiles salieron el mismo día con dirección a El Espinar y San Rafael, con objeto de efectuar una operación de policía y limpieza de las milicias marxistas, siendo agredidas por éstas, armadas de escopetas y rifles, en las inmediaciones del caserío de Prados. Se repelió la agresión y se hicieron diez y ocho prisioneros con armas. Las fuerzas fueron nuevamente agredidas en San Rafael por otras milicias marxistas que se hicieron fuertes en la Central telefónica. Se repelió la agresión y se causó al enemigo tres muertos. Los expresados oficiales, al tener noticias de que el refuerzo de veinte guardias que desde esta capital se les enviaba al mando del sargento don Claudio Herguedas habían sido agredidos en el caserío de Prados, se dirigieron a este lugar y, unidas ambas fuerzas, se sostuvo un tiroteo, poniéndose en fuga a los revoltosos. Resultó herido gravísimamente un guardia civil y otro leve, haciéndose al enemigo cuatro muertos y nueve prisioneros y recogiendo armamento, hachas, palos y picos.

Las fuerzas de la Guardia civil de Segovia se unieron a la columna del entonces coronel Serrador, asistiendo a la operación efectuada para la toma del Alto del León y en los días sucesivos actuaron de servicio de campaña en San Rafael, sufriendo tiroteo enemigo y fuego de cañón. En un bombardeo de aviones enemigos la Guardia civil de Segovia tuvo diez muertos y siete heridos graves, al explotar una granada en la camioneta que ocupaban fuerzas de dicho Cuerpo.

Es imposible reseñar uno por uno los actos heroicos de servicios prestados por la Guardia civil de Segovia durante la campaña. El día 25 de Julio sostuvo tiroteo con el enemigo, que se había apoderado del pueblo de El Espinar, desalojándole del mis-

(Continúa en la página 2)

LOS ESPAÑOLES QUE SE ENCUENTRAN EN EL EXTRANJERO

Celebran con fervor patriótico el aniversario del Alzamiento

Un gran desfile en la ciudad internacional de Tánger, ante el asombro de los enemigos de España. Impresionaron el entusiasmo, el orden y la disciplina de los participantes en la demostración

mo. Servicios ininterrumpidos de campaña y peculiares del Cuerpo en los pueblos de la provincia. El día 1 de Agosto sustuvo intenso tiroteo en El Espinar con la columna Mangada, sosteniendo la situación hasta la llegada de fuerzas del Ejército. También formó parte de la columna del coronel Valverde en las operaciones de preparación para la toma de Peñagüera y de la columna del coronel Serrador en la toma del Artífuelo, puerto del Boquerón y Loma Artillera.

En una palabra, la Guardia civil de Segovia ha sabido hacer honor a las tradiciones de lealtad y patriotismo del Benemérito Instituto y es una de las fuerzas que contribuyó con toda eficacia a que nuestra ciudad no padeciera la tiranía del marxismo, pudiendo así tener ante la Historia la tranquilidad de conciencia, que da siempre el cumplimiento del deber. Esta actuación y los nombres sagrados de sus mártires quedarán grabados para siempre en las páginas heroicas de nuestra querida ciudad.

Explosión a bordo

De un trasatlántico alemán
Quince tripulantes muertos

Londres, 17.—A consecuencia de la explosión de una caldera del trasatlántico "Berlin", de quince mil toneladas, han resultado muertos quince hombres de la tripulación, y heridos otros seis. El accidente ha ocurrido cuando el "Berlin" navegaba por el Báltico para recoger en puerto alemán mil obreros de la organización "La Fuerza por la Alegría" para realizar un crucero de vacaciones.—Mundial.

El 13 Regimiento de Artillería ha cruzado con su actuación heroica todas las tierras españolas

(Viene de la página 1)
terías, dos de ellas en cuadro. El personal que lo formaba era 39 jefes, oficiales y asimilados, 20 suboficiales y asimilados, 18 clases y 278 individuos de tropa. Al finalizar la campaña está constituido por 34 Planas Mayores y 43 baterías, mas las de destacamentos de servicios de municionamiento, depósitos, servicios auxiliares y grupo de instrucción y el batallón de esquadrones del Guadarrama. Forma parte de los Ejércitos del Centro, Galicia, Alto del León, La Granja, División de Navarra, Ejército de Levante y varias Divisiones. Actuación heroica por todas las tierras de España

La actuación del 13 Regimiento de Artillería, nuestro Regimiento, como orgullosamente decimos los segovianos, ha cruzado heroicamente todas las tierras españolas. Desde los días heroicos del Alto de los Leones de Castilla, de cuya gesta no se puede hablar sin tener en cuenta al Regimiento de Artillería ligera número 13, pues tomó parte en todas las jornadas con todas sus fuerzas, excepto la quinta batería, que fué designada al sector de La Granja-Balsain. Del heroísmo de las fuerzas segovianas en esta primera epopeya de la guerra nada hemos de decir, por ser suficientemente conocido de nuestros lectores. Baste señalar que actuó en vanguardia de la columna llegada de Valladolid y que por este ciclo de operaciones se concedió la Medalla Militar colectiva a varias baterías. Y después en los avances hacia Madrid (Casa de Campo, Ciudad Universitaria, río Jarama) y en las operaciones del Norte (Bilbao, Santander, León, Oviedo, Gijón), y en la ofensiva sobre Segovia (ataques a los sectores de La Granja, Balsain, Cabe-

Don Juan de Borbón

Renueva su adhesión inquebrantable al Caudillo

Roma, 18.—Visitó al ministro español en el Quirinal don Juan de Borbón, para renovar su inquebrantable adhesión al Caudillo en este memorable aniversario. Don Juan de Borbón saludó a los funcionarios de la Embajada en el Quirinal y departió amistosamente con el ministro, señor Travesedo.

Una tromba de agua

Ha descargado sobre la ciudad de Puebla

El número de muertos se eleva a un centenar, y a 250 el de heridos
Méjico, 17.—Una gran tormenta, acompañada de lluvias torrenciales, ha hecho que se desborde el río San Francisco, resultando inundada la ciudad de Puebla, donde se han derrumbado algunas casas.

Hasta ahora se sabe que han perecido sesenta personas, y que el número de heridos se eleva a doscientos cincuenta.

Los daños materiales son cuantiosos.—Mundial.

Washington, 17.—Noticias recibidas de Méjico en relación con la tromba de agua que ha descargado sobre el distrito de Puebla, señalan que el número de ahogados y de muertos por derrumbamientos, se cifra en un centenar.

Gran parte de la ciudad de Puebla ha quedado inundada.—Mundial.

Ceremonias religiosas y recepciones en nuestras Embajadas

EN PARIS
París, 18.—La colonia española ha celebrado el tercer aniversario de la iniciación del Movimiento.

Después de una misa en sufragio de las almas de los gloriosos caídos en la liberación de España, oficiada en la iglesia española, el embajador don Félix de Lequerica ha dado una recepción en la Embajada en honor de los miembros de la colonia, ante los cuales pronunció una vibrante alocución de exaltados tonos patrióticos.

El señor Lequerica expresó su confianza en el porvenir de España, y dijo que la misión de nuestra Patria es de paz y permanecerá fiel a ella. Hemos conocido los horrores de la guerra, y por esto nos esforzamos en trabajar para que esta plaga sea evitada a la Humanidad.

Se vitoreó con fervoroso entusiasmo a España, al Caudillo y al Ejército y se cantaron los Himnos nacional y del Movimiento.—Mundial.

EN ROMA
Roma, 18.—En la iglesia de Montserrat ha tenido lugar una misa en acción de gracias por la terminación de la guerra de España y en sufragio de los caídos en la Cruzada.

Presidió el embajador de España en el Estado Pontificio, señor Yanguas Mesía, y concurren el embajador en el Quirinal, don Juan y don Jaime de Borbón y la totalidad de los miembros de la colonia española.

Después del oficio divino hubo una recepción en la Embajada española del Quirinal, transcurriendo en un ambiente de emocionante exaltación de la Patria, de su glorioso Caudillo y de los esforzados combatientes que han conseguido crear la España una, grande y libre.—Mundial.

EN LONDRES
Londres, 12.—En la Embajada de España se ha reunido hoy la colonia española para celebrar el tercer aniversario de la iniciación de la Cruzada y la terminación, victoriosamente, de la guerra.

Ha presidido esta reunión de fervientes españoles el señor duque de Alba.—Mundial.

EN TANGER
Tánger, 18.—El ministro de Italia, los italianos y Falange Española Tradicionalista han organizado y celebrado hoy una gran manifestación que ha recorrido las principales vías de la ciudad internacional. Todas las organizaciones de F. E. T., desfilaron de un modo impecable, llamando la atención aun de los enemigos, por su entusiasmo, su orden y su disciplina. Esta demostración ha impresionado en los medios donde estos días vienen circulando rumores ridículos acerca de determinadas intenciones de Francia sobre Tánger.

fervorosa para sus Caídos que son el orgullo y la emoción de la ciudad.

La Academia de Artillería

En este Centro militar, escuela de la Artillería y, por ello del honor y de la caballeridad, había escasísimos elementos al estallar en Segovia el Alzamiento Nacional. Los jefes y oficiales de la misma se incorporaron a distintas columnas que en el Alto del León y en otros lugares tomaban parte en los primeros hechos de armas de la guerra de liberación. También realizaron importantísimos servicios de enlace, traslado de armas, etcétera, y los pocos individuos de tropa que allí había, al mando de oficiales, recorrieron algunos pueblos de la provincia en delicadas misiones que el mando les había confiado.

Así, eficazísimamente, se contribuyó desde la Academia de Artillería a los primeros momentos de la Cruzada salvadora.

cencio Gómez Gordo y el brigada don José Díaz Carmona, que actuaron con la primera batería del Regimiento en el Alto del León.

Homenaje al Ejército

Esquemáticamente hemos señalado la actuación heroica del 13 Regimiento de Artillería Ligera, tan entrañablemente unido al espíritu y al nombre de la ciudad. En este día, tercer aniversario del Alzamiento en Segovia, el recuerdo de todos los segovianos irá hacia nuestras brillantes fuerzas artilleras como el mejor homenaje a nuestros salvadores y, con ellos, a todo el Ejército español que ha sabido, a prueba de abnegaciones y de sacrificios, salvar a la Patria de las garras marxistas. Y con el homenaje a nuestro 13 Ligero, la plegaria más

EN VIRTUD DEL DECRETO PUBLICADO EL DIA 8 DEL CORRIENTE, LA CORRESPONDENCIA POSTAL HALLASE GRAVADA CON UNA SOBRETASA DESDE EL DIA 15 AL 25, CONFORME A LOS TERMINOS QUE SE ESTABLECEN EN DICHO DECRETO

CONMEMORACION DEL 18 DE JULIO EN VALLADOLID

La medalla de la ciudad a los generales Saliquet, Ponte y Serrador, y a varios jefes y oficiales

Se entrega una bandera al regimiento de San Quintín y se imponen la Cruz Laureada a una batería del 14 Ligero y corbatas de la Medalla Militar a otras dos baterías de ese cuerpo

Valladolid, 19.—Ayer se conmemoró la festividad del 18 de Julio en esta población con actos brillantísimos, consistentes en la entrega de una bandera al Regimiento de Infantería de San Quintín, que resultó un momento emocionante por lo altamente patriótico y en la imposición de una corbata de la Cruz Laureada de San Fernando, colectiva, a una Batería del 14 Ligero de Artillería; dos corbatas de la Medalla Militar, colectiva, a otras dos Baterías del mismo Regimiento; de una corbata de la Cruz Laureada de San Fernando, colectiva, a una sección de Intendencia; de una corbata de la Medalla Militar, colectiva, a otra sección de Intendencia; de tres Medallas Militares, colectivas, a un escuadrón del Regimiento de Caballería de Farnesio, y de otras dos Medallas Militares, colectivas, a otro escuadrón del mismo Regimiento.

Las Laureadas fueron impuestas por el general Saliquet; el general Serrador impuso la Medalla Militar a una compañía de Intendencia; el general Ponte colocó las otorgadas a los escuadrones de Farnesio y el general Sánchez Gutiérrez la Medalla Militar concedida al Regimiento de Artillería

buenas razones para unirse. La reconstrucción de España no es sólo un problema económico y financiero, sino político y social, que resolverá siguiendo los métodos del corporativismo fascista. La Italia de Mussolini estará a su lado. El conde Ciano sale de España con esta certidumbre.—EFE.

EXTREMO ORIENTE

Las negociaciones anglo-japonesas

Serán reanudadas hoy miércoles
Los japoneses van a cerrar a la navegación otros tres puertos, chinos

Shanghai, 17.—Las autoridades japonesas han informado a los cónsules extranjeros en esta ciudad, que en la semana actual se cerrarán a la navegación tres puertos más, situados en la zona Norte de Fu-Chou.—Mundial.

Hong-Kong, 17.—El subsecretario de la Guerra chino ha declarado que durante los dos años de guerra chino-japonesa, apenas ha sufrido el factor hombre en el Ejército chino.

Al comienzo de la guerra—ha declarado—China contaba con poco más de un millón de hombres. Actualmente tiene dos y medio millones de soldados perfectamente instruidos y equipados. En los tres últimos años, más de ocho millones de chinos han recibido instrucción militar.—Mundial.

Londres, 17.—Mañana se reanudarán en Tokio las conversaciones anglo-japonesas sobre la cuestión de Tientsin.

El embajador de Inglaterra en la capital japonesa ha recibido nuevas instrucciones para proseguir las negociaciones.—Mundial.



No creas, amable lectora, que hemos reproducido una fotografía de moda de hace medio siglo. Las que aquí nos son dos elegantes parisinas que pasan luciendo las modernísimas sombrillas de pelos de mono... que cuestan un ojo de la cara. Gracias a Dios que miráis con prevención a eso mismo que antes, por ser de París, despertaría vuestra admiración

DICE GAMELIN

Sobre los Ejércitos francés y polaco
París, 18.—El general Gamelin ha declarado en una entrevista concedida a un periodista francés, que el Ejército de Francia realiza progresos sorprendentes. La quinta movilizaba en Marzo continúa en filas. Actualmente hay tres quintas en armas. Luego dijo que tiene gran confianza en el Ejército polaco y en su mariscal Smigly Rit.

MUNDIAL

ENTUSIASTA RECIBIMIENTO EN CADIZ AL GENERAL VARELA

Asalta la muchedumbre el coche de éste, que fué colmado de flores y coronas de laurel

El general Varela recoge todos los aplausos para ofrecerlos a López Pinto y heroicos jefes y oficiales que salvaron a Cádiz

Cádiz, 17.—A última hora de la tarde llegó a esta capital el heroico y laureado general Varela. La población estaba engalanada para recibir a uno de sus hijos predilectos. Acudieron a recibirle al límite de la ciudad la Diputación y el Ayuntamiento en pleno y otras autoridades y jerarquías.

Desde extramuros se le hizo una acogida entusiástica, asaltando la muchedumbre, llena de entusiasmo, el coche, que fué colmado por ramos de flores y coronas de laurel arrojados desde los balcones.

Los gritos de «Franco, Franco, Franco!» y los vivas a Andalucía, a Varela y a López Pinto se oían ininterrumpidamente.

Marchó en primer lugar a la Catedral, donde se rezó un solemne Te Deum, y de allí al Ayuntamiento.

Varela, ante las aclamaciones incansables de la multitud, hubo de asomarse al balcón del Ayuntamiento, donde pronunció unas palabras. Todos estos aplausos los recoge para ofrecerlos a López Pinto y a todos los heroicos jefes y oficiales, que en una madrugada de hace tres años salvaron, junto con el heroísmo de los habitantes de Cádiz, a esta ciudad, contribuyendo con ello en grado extremo a la salvación de la Patria. Todos sentimos sobre nosotros la sangre derramada por la Patria y por sus hijos de uno y otro bando a causa del marxismo venenoso y falso. Pero España, después de tan terrible trance, no ha perdido su tesoro espiritual y renace con la pujanza de los siglos gloriosos de nuestro Imperio.

Sabemos que Cádiz produjo liberales, pero también ha producido patriotas, y, si no, véase ese monumento que se levanta en conmemoración de las Cortes de Cádiz, célebres, y que vosotros, con vuestro fino espíritu, no habéis destruido porque habéis sabido percibir su símbolo más íntimo. En el centro de ese monumento

deben fijarse los nombres gloriosos de Franco, Mola y de Carranza. Al terminar su discurso, el entusiasmo se desbordó en un torrente de vitores, y a los «Franco, Franco, Franco» inacabable y entusiastas seguían los vitores a Varela y a España.

Varela permanecerá en Cádiz varios días. Se han preparado diversos actos y fiestas en su honor.

LA FLOTA YANQUI

101 navíos en construcción
75.000 obreros van a ser despedidos de una fábrica

Washington, 17.—El departamento de Marina participa que actualmente hay en construcción 101 nuevas unidades de guerra, cuyo coste es de mil millones de dólares. Se trata de una cifra record en tiempo de paz.—Mudial.

Nueva York, 18.—A causa de la huelga general que sostienen, por petición de aumento de salario, los setenta y cinco mil obreros y empleados de la Empresa de Obras Públicas Federales, van a ser despedidos por razón de dos mil quinientos por día. Serán sustituidos por obreros partitidos, pero sólo se dará ocupación a cuarenta y dos mil, es decir, que la plantilla general se reduce en treinta y tres mil trabajadores que pasan a engrosar la ya fabulosa cifra de parados.—Mundial.

Italia y el Japón

Tokio, 18.—Los periódicos comentan favorablemente el envío de una misión militar a Italia para tratar de la colaboración política y financiera de los dos países.

Los diarios dicen que tal visita tendrá por resultado reforzar el Pacto anti-Komintern.—Mundial.

†

PRIMER ANIVERSARIO
DEL JOVEN
CÁNDIDO DE FRUTOS HERNANDEZ
Que murió por Dios y por España en el frente
de Castellón el día 22 de Julio de 1938
a los 23 años de edad
D. E. P.

Su desconsolado padre don Hilario de Frutos Fraile; hermanos don Alejo y don Fernando.

Ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios y asistan a la misa que tendrá lugar el día 22 del actual, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de Villagonzalo de Coca.

BALNEARIO SEGOVIANO

Temporada: del 25 de Junio al 30 de Septiembre

BAÑOS DE RECREO, DUCHAS, MASAJES.
BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES

Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos

Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase

EL PRETENDIDO PACTO ANGLO-FRANCO-SOVIETICO

Moscú ha cerrado la puerta a las esperanzas de arreglo

EL CONDE CIANO, EN EL "EUGENIO DE SABOYA", LLEGO A GAETA

y en avión se ha trasladado a Roma

Gran recibimiento en ambas ciudades

Vitores a España y a Italia, a Franco y al Duce

Roma, 19.—La séptima División de la escuadra italiana ha llegado a Gaeta. La ciudad se halla profusamente engalanada. Como es sabido, el "Eugenio de Saboya", a bordo del cual regresa el conde Ciano de su viaje a España, enarbola la insignia del almirante de dicha División.

Al ministro de Negocios Extranjeros le ha sido tributado un grandioso recibimiento. A las once, el conde Ciano, entre grandes demostraciones de cariño y adhesión, y vitores a España y a Italia, a Franco y al Duce, ha desembarcado del crucero "Eugenio de Saboya", siendo recibido por el almirante Cavagnari entre otras personalidades.

Poco después el ministro Ciano tomaba asiento en un hidroavión que emprendió el vuelo en dirección a Roma mientras las baterías de costa y los cañones de la escuadra hacían las salvas de ordenanza.

A las 12,15 llegaba el conde Ciano al Lido, donde fué saludado por el secretario general del Partido Fascista, Starace; por el ministro de Justicia Dino Grandi; por el de Cultura Popular, Alfieri, y subsecretarios de la Presidencia, de Negocios Extranjeros, Marina y Aire, representaciones militares y civiles y numeroso público que le ha dispensado cariñosísima acogida.

Minutos después llegaba a Roma el ilustre ministro de Negocios Extranjeros.—D. R. V.

Un puente neumático Entre Prusia Oriental y Dantzig

Impresión en ciertos medios

Bilbao, 19.—La Gaceta del Norte inserta hoy un artículo de un periódico francés que se ocupa de la situación en Dantzig.

Lo que ha producido más impresión—dice el periódico francés—es que los ingenieros alemanes acaban de terminar un puente de barcas neumáticas que une la Prusia Oriental al territorio de la Ciudad Libre.

Un puente del mismo modelo permitió a los rojos españoles la comunicación con la retaguardia en el Ebro a pesar de los bombardeos de la aviación.

«La Gaceta del Norte» comenta: «Lo único que no ha dicho el periódico francés quienes habían entregado ese puente neumático a los rojos españoles.—Mundial.

DICE DE KERILLIS

FRANCIA E INGLATERRA Perderán sus concesiones en China

Una desconsoladora conclusión para París y Londres

París, 19.—El diputado de extrema derecha, Henry de Kerillis, publica hoy un artículo en «L'Epoque», titulado «Ha llegado la hora del contraataque», en el cual aconseja a Francia e Inglaterra no se intimiden ante el Japón, para lo cual deben poner en práctica energéticas medidas.

Admite De Kerillis que tal actitud de Inglaterra y Francia envolvería peligro, y que en tal caso se llegaría a una guerra. Pero como de todas maneras—agrega—Francia e Inglaterra perderán las concesiones en China, es mejor tener un bello gesto que doblar la cabeza ante las exigencias japonesas.—Mundial.

INGLATERRA Y EL JAPON

Hoy se ha celebrado otra conferencia

Tres horas ha durado la entrevista de Harita y del embejador británico

Tokio, 19.—En el palacio del ministerio de Negocios Extranjeros ha recibido esta mañana al embajador de Inglaterra a las 8,30 horas. El diplomático inglés hizo entrega al ministro nipón de la contestación de su Gobierno a las demandas japonesas.

La conferencia entre ambos personajes se prolongó por espacio de tres horas, y se reanuda esta tarde o acaso a la noche.

Según se dice, Inglaterra no aceptará por ahora el reconocimiento de los derechos de beligerancia al Japón porque la guerra no ha sido declarada formalmente entre el Japón y China.

En cuanto al bloqueo de Tientsin, no se tiene ninguna noticia.—D. R. V.

El supuesto nombramiento de Hitler como presidente

En el santuario de Santa María de la Cabeza

Misa en el cementerio de los defensores

Jaén, 19.—En el Santuario de Santa María de la Cabeza se ha oficiado una misa que ha tenido lugar en el cementerio donde reposan los restos de los heroicos defensores que allí cayeron. Han asistido fuerzas de la Guardia civil, los paisanos supervivientes, y una Centuria de Falange Española Tradicionalista. La concurrencia de público ha sido numerosa, presidiendo el emocionante acto las autoridades.—Logos.

El señor Serrano Súñer

Invitado a visitar Cartagena, su ciudad natal

Cartagena, 19.—El diario «Cartagena Nueva» publica una extensa información demostrativa de que el ministro de la Gobernación, señor Serrano Súñer, es natural de Cartagena, como lo prueba la copia de la partida de nacimiento en la que se demuestra que nació en la casa número 57 de la calle del Carmen el 12 de Septiembre de 1901.

El señor Serrano Súñer ha sido invitado a visitar su ciudad natal.

Un retrato del ministro de la Gobernación ha sido colocado en el Ayuntamiento, al lado de los cartageneros ilustres.

La actual calle del Carmen recibirá el nombre de calle de Don Ramón Serrano Súñer, y será colocada en la citada casa una lápida que perpetúe la memoria de tan ilustre hijo de Cartagena.—Mundial.

Y la anexión de la Ciudad Libre al Reich

Varsovia, 18.—El general inglés Ironside, que se encuentra en Varsovia, ha celebrado esta mañana algunas entrevistas con jefes superiores de las fuerzas armadas de Polonia. Después visitó al ministro de la Guerra y al de Negocios Extranjeros.

Esta noche ha sido invitado el general inglés a comer en compañía del mariscal Smigly.

Los periódicos publican una nota de carácter oficial en la que se hace mención de la información aparecida en el periódico inglés «News Chronicle» en la cual se anuncia que el Canciller Hitler piensa erigirse en Presidente de Dantzig y que el Senado de la Ciudad Libre publicará un Decreto sobre la anexión de ésta al Reich.

La aceptación—se dice en la nota polaca—por parte de Hitler de la presidencia de Dantzig, es considerada en Varsovia como una falsa noticia. Se añade que el solo hecho de la incorporación de Dantzig al Reich será considerada como violación del Estatuto jurídico y político vigente en la Ciudad Libre, provocando la respuesta de Polonia.

Algunos círculos polacos se creen en el caso de desmentir las informaciones que hacen referencia a unas supuestas negociaciones germano-polacas en relación con Dantzig.—Mundial.



Paris, 19.—Los periódicos protestan vivamente contra el rumor de un supuesto acuerdo entre Polonia y Alemania sobre Dantzig, y afirman que el problema no está ni mucho menos resuelto.—EFE.

En la frontera ecuatoriana-peruana

Numerosas bajas en un duro choque entre tropas de los dos países

Guayaquil, 19.—En la frontera ecuatoriana-peruana, ha tenido lugar un violento choque entre las fuerzas armadas de los dos países, habiéndose registrado numerosas bajas por ambas partes.—EFE.

Educación nacional

Burgos, 19.—El «Boletín Oficial» publica una Orden de Educación Nacional en la cual se dispone que las subvenciones concedidas en el presupuesto de dicho Ministerio para asociaciones y entidades no oficiales, no podrán ser libradas sin nueva orden de concesión dictada con arreglo a los preceptos de esta Orden ministerial.—Logos.

LOS REFUGIADOS ESPAÑOLES EN FRANCIA

Hasta ahora han sido repatriados 249.000

Pero aún quedan en Francia 259.000

Cómo se comportan las democracias con quienes fueron azuzados por ellas

Paris, 19.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Bonnet, hizo ayer una extensa exposición de los datos que posee el Gobierno sobre los refugiados rojos españoles en Francia.

M. Bonnet dijo en la Cámara que hasta ahora han sido repatriados a España 249.000 de esos refugiados, pero que todavía continúan en territorio francés 259.000.

Añadió que Méjico es el país que ha recibido hasta ahora a mayor número de refugiados, después de Francia, pues ha admitido a 3.000, y el Gobierno mejicano ha manifestado que aún admitirá 2.000 más.

Rusia ha permitido la entrada de 865; Venezuela, 80. De Francia han salido para los Países Bajos un centenar, y doscientos han inmigrado a Cuba, Argentina y Canadá.

Gran Bretaña y los Estados Unidos han prometido extensa cooperación para resolver el problema de los refugiados, pero no han admitido a ninguno de éstos.

Terminó diciendo que por el presente todavía no se ha llegado a un acuerdo entre los Gobiernos de París y de Burgos en la cuestión relativa a los gastos que ocasiona a Francia el cuidado y manutención de los refugiados.—Mundial.

La neutralidad yanqui; nueva derrota de Roosevelt

EL ANIVERSARIO DEL ALZAMIENTO EN PAMPLONA

LOS SUPERVIVIENTES DE LA MARCHA SOBRE SOMOSIERRA

Pamplona, 19.—Ayer se oficiaron en la Catedral solemnes honras fúnebres por los Caídos en la Cruzada, asistiendo las autoridades navarras, los generales Castro Girona, Solchaga, Rada, García Valiño, García Escámez y Orgaz. En la presidencia se encontraba el obispo Padre Olaechea.

Terminada la ceremonia religiosa, las autoridades se trasladaron al Portal de Francia, donde fué descubierta una lápida que cambia el nombre de aquél por el «Portal del general Zumalacárregui». Seguidamente se hizo lo propio en el edificio del Gobierno militar, al que se ha dado el nombre del general Mola.

A las cinco de la tarde se celebró el acto de entregar los pergaminos con los títulos de hijos predilectos a los generales Solchaga, Iruretagoyena y conde de Rodezno; y los de hijos adoptivos a los generales García Escámez, García Valiño, Rada y Orgaz, y al charlista Federico García Sanchiz. El ministro de Justicia agradeció el homenaje en nombre de todos los favorecidos. La Diputación les obsequió con un vino de honor.

A las siete y media de la tarde, en el teatro Gayarre, lleno de público, dió García Sanchiz su anunciada charla sobre la figura legendaria del general Zumalacárregui. En la presidencia figuraban el señor obispo y los señores generales antes citados, y las autoridades.

Sanchiz exaltó a Navarra, diciendo que había vuelto Zumalacárregui con sus ideales. Elogió a los requetés y a las Brigadas navarras y resaltó el enorme apoyo de Navarra al glorioso Movimiento nacional.

LOS SOLEMNES ACTOS DE HOY

Pamplona, 19 (5 tarde).—No obstante haber amanecido lluvioso, la animación en la ciudad es extraordinaria desde las primeras horas. A las seis, las banderas recorrieron las calles tocando dianas. A las siete se verificó el encierro de los toros que serán lidiados esta tarde. Millares de personas se agolpaban en balcones y aceras para presenciar el espectáculo. Después del encierro se verificó la capea de embolados.

A las 8,30, los supervivientes de la marcha sobre Somosierra que mandara el glorioso general Mola, se reunieron en la plaza del Castillo donde se había levantado un altar, en torno del cual se congregaron los ex combatientes con el guión, hallándose al frente el general García Escámez. A ambos lados se habían establecido tribunas para las autoridades y representaciones de las familias de los voluntarios muertos, Caballeros Mutilados y damas enfermeras. En el centro de la plaza se hallaban formadas las fuerzas de la guarnición y de Falange Española Tradicionalista. En la tribuna de autoridades se encontraban los tenientes generales Castro Girona y Orgaz; generales Solchaga, García Escámez, Iruretagoyena, García Valiño y Rada; el ministro de Justicia, conde de Rodezno; el embajador de Portugal, autoridades y jerarquías del Movimiento.

A las 9,30 horas fué leído el bando publicado hace tres años por el general Mola declarando el estado de guerra. A continuación se ofició una misa y seguidamente se dió lectura al Decreto concediendo la Cruz Laureada a Navarra, imponiéndose las Medallas Militares individuales y colectivas a los combatientes y unidades distinguidas con esa condecoración. También se impuso la Medalla creada para los voluntarios por la Diputación.

Después de estas solemnes ceremonias se verificó el desfile entre aclamaciones de la multitud que concurrió a aquellas.

A mediodía, en el Casino Principal, se ha procedido al descubrimiento del cuadro de honor a la memoria de los socios caídos en la Cruzada, en el que figuran los nombres de Mola, Beorlegui y teniente coronel La Lastra. Se hallaban presentes los generales y autoridades antes citadas.—Logos.

EL NUEVO ESTADO

Comedores de Auxilio Social

Y Cocinas de Hermandad

Sevilla, 18.—Hoy se ha inaugurado en el domicilio de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista un Comedor de Auxilio Social para cuatrocientos niños, asistiendo el jefe provincial del Movimiento y las autoridades.

Después de la ceremonia de bendecir el local, se sirvió a los niños un suculento almuerzo.

También se inauguró la Cocina de Hermandad, capaz para mil plazas. Mundial.

DESDE BARCELONA

Acto final de la conmemoración del Alzamiento

Llegada de un obispo peruano

Barcelona, 19.—Los actos finales de la conmemoración del Alzamiento han finalizado a las cuatro de la mañana con un repique general de campanas que ha durado quince minutos. Al mismo tiempo que las campanas se hizo sonar las sirenas de los buques. Logos.

Barcelona, 19.—Ha estado en la Diputación el obispo del Cuzco (Perú), quien acompañado por el presidente de la Corporación ha visitado las dependencias.

El prelado peruano ha expresado la simpatía que tanto él como sus fieles sintieron siempre por el glorioso Movimiento.—Logos.

«Daily Telegraph»: «Las negociaciones no pueden ir más adelante»

Las exigencias de Moscú, y la responsabilidad que no quiere afrontar

Londres, 19.—Después de la conferencia celebrada anteaayer en Moscú por los representantes de Inglaterra y Francia con el comisario soviético de Negocios Extranjeros, Molotoff, se puede afirmar que las negociaciones para la conclusión del pacto han llegado a un punto muerto.

La contestación de Molotoff, que hoy será examinada por el Gobierno de la Gran Bretaña, cierra la puerta a las esperanzas de arreglo.

«Daily Telegraph» dice que el Gobierno británico debe afrontar la realidad de la situación y obrar en consecuencia, porque las negociaciones no pueden ir más adelante. La Unión Soviética pide garantías absolutas para los Estados bálticos, definición concreta de las palabras «agresión directa» y «agresión indirecta», y exige también la celebración de negociaciones militares mientras se desarrollan las de carácter diplomático.

Por añadidura el Kremlin se niega a garantizar a Suiza y Holanda, demanda que hacían Francia e Inglaterra.—D. R. V.

Regreso del conde de Jordana

Burgos, 18.—Después de asistir al acto de despedida al conde Ciano, en Málaga, ha regresado al Burgos el vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, conde de Jordana.—Mundial.



El pequeño Rey del Iraq, Faut II, ha salido a dar un paseo. El pequeño Monarca será acostumbrado, desde sus primeros años, a caminar de la mano de la nurse inglesa

El Sultán de Marruecos

Marsella, 19.—El Sultán ha salido hoy de este puerto de regreso a Casablanca después de permanecer en Francia varias semanas.—EFE.

EN GRECIA

A 44 grados a la sombra

Atenas, 19.—Reina un calor inusitado. La temperatura es de cuarenta y cuatro grados a la sombra. A causa del excesivo calor se han suspendido las faenas en el campo.—EFE.

INFORMACION MILITAR

«Cuartel del Alto de los Leones de Castilla»

Se denominará en lo sucesivo el cuartel de Segovia en que se aloja el glorioso Regimiento de Artillería ligera

Burgos, 19.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras las siguientes disposiciones:

Defensa Nacional.—Decreto concediendo la Gran Cruz del Mérito Naval con distintivo blanco, al obispo titular de Ezani; al auxiliar de Toledo don Gregorio Mondragón, a los contraalmirantes don R. Agazino, don Rafael Estrada, don Manuel Moreu y don Francisco Moreno Fernández; al vicealmirante don José María Gámez; a los generales López Pinto, Martín Alonso y Valderrama; general de Artillería de la Armada don Manuel Vela Vela; al gobernador de La Coruña, señor Aguilar; al general de brigada en situación de reserva, don Francisco Riaño.

—En atención a los méritos del general de División en situación de reserva, señor Gil Yuste, ejerciendo cargos y mandos durante el Movimiento en el que realizó servicios extraordinarios, se le concede el empleo honorífico de teniente general.

—Igualmente, y por los mismos motivos, es ascendido a general de división el general de brigada en situación de reserva don León Lombarte y al de la misma graduación don Carlos Guerra.

SUBSECRETARIA DEL EJERCITO.—Orden disponiendo que el cuartel «Casa Grande», donde se aloja en Segovia el regimiento de Artillería ligera, número 13, se denomine en lo sucesivo, «CUARTEL DEL ALTO DE LOS LEONES DE CASTILLA».—Logos.

DISCURSO DEL MINISTRO DE ORGANIZACION Y ACCION SINDICAL

Afirma que en breve plazo, el Estado facilitará trabajo a todos los españoles

Exigirá que el deber de trabajar se cumpla con severidad religiosa y con estilo de verdadera milicia. Está a punto de establecerse la ordenación sindical que hará fecunda la revolución

Anoche, a las once, el ministro de Organización y Acción Sindical, don Pedro González Bueno, pronunció el siguiente discurso ante el micrófono de Radio Nacional:

Trabajo como servicio a España
Este aniversario de los años triunfales, comienzo de la nueva voluntad del Caudillo será también la Fiesta de la Exaltación del Trabajo, lema simbólico, que significa la razón de nuestro Movimiento y nos recuerda un deber primordial de nuestra futura vida.

En la España de Franco, el trabajo tiene fuero. Se le ha devuelto su categoría espiritual y cristiana, purificándola de las bastardías materialistas y convirtiéndola en piedra fundamental de nuestra revolución. Nosotros, los nacional-sindicalistas, defendemos la igualdad en el derecho y en el deber social del trabajo. Yo afirmo que en breve plazo el Estado facilitará trabajo a todos los españoles y también exigirá rigurosamente que el deber de trabajar se cumpla con severidad religiosa y con estilo de verdadera milicia, para que sea posible su máximo rendimiento.

En la nueva España nace el concepto puro del «Trabajo servicio» tal como lo define en términos bellos y precisos nuestro Fuero: «Servicio es el trabajo que se presta con heroísmo, desinterés o abnegación, con ánimo de contribuir al bien superior, que España representa». Hoy, los españoles del Caudillo que para la guerra de Cruzada fueron a la muerte en acto de servicio, proclaman que vivir trabajando es el acto de servicio, en la hora de reconstrucción de la Patria, con el que se forja cada día y en cada hora su unidad, su grandeza y su libertad.

El trabajo, nuestro principal patrimonio

El trabajo es el principal y más preciado patrimonio de España. Los criminales e insensatos, que en un alarde de codicia usurparon el Poder, dilapidando nuestra riqueza, profanando y saqueando nuestros templos y nuestro arte, hasta que en la pretensión de borrar nuestra gloriosa Historia, creían que, aun cuando perdieran la guerra, nunca jamás podríamos levantarnos de la postración y de la ruina, olvidaron que en nosotros alentaba el espíritu de nuestros mayores y nos quedaba íntegro el patrimonio de nuestro trabajo. Con ello no podía morir España.

Acabada la guerra, se inicia una época preñada de sacrificios, en que estará a prueba en su extensión máxima el espíritu de nuestra generación. Sabemos que hay muchos españoles que soportan una vida difícil, de grandes privaciones. Su angustia cotidiana la lleva también en su lema el Caudillo.

Nuestra revolución los liberará definitivamente. Esto no es una nueva promesa, porque constituye la más entrañable y fuerte de nuestras ambiciones.

La Patria, el pan y la justicia, son nuestra consigna primera y más querida.

No nos asusta la pobreza presente, el único legado de la barbarie que asoló a nuestra Patria; porque podemos resurgir con rapidez a una España de alegría y de justicia, aportando todos con decisión nuestro esfuerzo a la obra común.

Puesta la fe en nuestro destino histórico y cumpliendo con intransigencia y energía las consignas del Caudillo, que dirige con impulso genial la batalla de nuestra revolución.

Hermandad y justicia social

En esta batalla decisiva por el ideal de nuestra doctrina, el trabajo es el gran vínculo que nos hermana a todos, hermandad de la Falange, ajena por completo al hosco y frío concepto de la solidaridad marxista.

Hermandad de la Falange, que se sustenta en el principio de justicia social, cuya disposición rigurosa asume el Estado Nacional-sindicalista. Justicia social, que está definida solamente por la exigencia imperiosa del salario justo, que satisfaga las necesidades del trabajador y de su familia. La vida humana requiere a la par otra serie de satisfacciones del espíritu: las que brotan de la educación intelectual y moral, las que producen el bienestar físico de las horas de esparcimiento.

Es justo que todos los trabajadores disfruten del recreo y de la alegría del deporte, del arte y de los viajes, que suscitan la serenidad y la paz interior de las almas.

Será imposible entonces la lucha de clases, porque no habrá motivo de reivindicaciones materiales.

Personalidad en el trabajo. Jerarquía
Hacia el cumplimiento de esta justicia social caminaremos sin descanso, con ardor y tenacidad. Alejados así la mente y los corazones de los móviles de lucha y de odio, el productor se sentirá satisfecho de su tarea, la mirará como lo que es, como un honor, y se verá animado del orgullo de su responsabilidad.

Recibirá la finalidad de su individual esfuerzo, su valor en el concierto colectivo. Con esa vibración tan humana de independencia. Con ese amor propio tan típicamente español que consagró el artesanado gremial, el trabajador nacional-sindicalista pondrá su alma en la faena cotidiana, afirmando su personalidad, consciente de que su obra sirve a un fin más elevado y más hermoso que el que marca su propio egoísmo.

Se afirmará así, dentro de la hermandad, en principio de jerarquía, que imprime la propia naturaleza que nace de la distinta personalidad de cada productor, de sus aptitudes, de sus cualidades. Jerarquía que significa mando, que otorga derechos, pero que también paralelamente exige mayores responsabilidades y más duras obligaciones.

Por esto, al dirigirme a cuantos se afanan en la vida de la producción, lo hago especialmente a los jefes de Empresa. Es a vosotros a quien corresponde en esta hora grave de España la vanguardia de la esforzada tarea y el honor más alto de su provechosa realización. Para ello habéis de contribuir decididamente a que estos principios de hermandad, de justicia social, de trabajo servicio presente en nuestra vida económica. Porque en el nuevo Estado la empresa se concibe como unidad productora y adquiere dentro de la producción una importancia similar a la de la familia, importancia de la sociedad.

La empresa, nuestro principal productor

Hasta ahora, bajo el dominio del capitalismo, la empresa era como una unidad económica al servicio de los

intereses del capital. Los trabajadores vivían desligados de la responsabilidad de su tarea, y por ello soportaban tristemente su trabajo y se sentían oprimidos.

El marxismo alimentaba este divorcio de los elementos de la empresa con sus Sindicatos de clase, a los que acusaba los obreros, para hacer fuerte su odio. Los empresarios se unían para defender sus intereses económicos en las situaciones similares. Unos y otros, en fin, se alzaban frecuentemente contra el Estado, sentido como rival, y al que a veces sometían a claudicaciones vergonzantes. No había, pues, en la Empresa vínculos de unidad social entre los productores en lucha, y era así imposible que cumplieran la más alta y principal función de servir a los intereses de la Patria.

El Estado nacional-sindicalista pone los cimientos de una concepción renovada de la empresa. La comunidad productora que ella representa está determinada por un concierto de actividades armónicas que suponen, como en la familia, una voluntad hermanada para la obra común.

No reside así el alcance y cometido de la empresa en el mero aspecto económico, del lucro, sino en la integración de todos los factores humanos que en ella se afanan, para la realización de una obra que ha de servir a los supremos intereses de la economía de la Patria y a sus normas de justicia social.

La empresa al servicio del Estado

El empresario, jerarca de la empresa, tiene derechos reconocidos por el Estado, pero también importantes deberes. Disfruta de un amplio poder jurídico. Pero podrá ser despojado de él si lo usa indebidamente contra el Estado, contra el bien común o contra el interés de la misma empresa. No nos importa la empresa que cifra su vida en meros intereses egoístas y no sirve a la economía de la nación.

En cambio, el Estado nacional-sindicalista ha de proteger a aquellas Exaltación del Trabajo, dando un paupérrimo a las que pueda atribuirse la condición de unidad productora y que hagan coincidir sus legítimos intereses con el interés supremo de España.

Exito de la Fiesta del Trabajo

Por las noticias que me llegan, han sido numerosos los empresarios y trabajadores que, conscientes de su misión, han celebrado hoy la fiesta de la so en el camino de la unidad social dentro de la empresa.

Se percibe así un clima espiritual propicio para la implantación del nuevo orden corporativo, que ha de penetrar en la empresa, fortaleciéndola y disciplinándola.

En toda España, los elementos de las empresas, agrupados en torno a su jefe responsable, han compartido el pan fraterno de la alegría de la Espa-

ña vencedora, y han escuchado las consignas que recuerdan que todos, cada uno en su puesto, estamos vinculados por la sangre de los caídos y por el amor a la Patria, en un empeño común: el de crear su grandeza por el servicio del trabajo. Nuestra fiesta de hoy ha sido una fiesta de amor, de alegría y de hermandad, en abierta disonancia con la que estableció la Internacional marxista para consagrar el odio de las clases sociales. No se han exhibido en ella muchedumbres con el falso poder del paro, convirtiéndose en desolación y tristeza las calles de las ciudades.

Obra social realizada

Quiero ahora recordar, principalmente, a los trabajadores de la España recién liberada que el Caudillo, aun en los más graves momentos de la guerra, no ha dejado un solo instante de sentir la inquietud por los humildes, y ha impulsado una labor social, de la que son jalones la legión blanca del «Auxilio Social», aliviando dolores y llevando a las ciudades liberadas el pan y la alegría; el Subsidio Familiar, que a la vez que un homenaje de tributo de sangre y de esfuerzo, ofrendado por la familia española, es el primer paso de un ambicioso camino para devolver a las madres—redimiéndolas del taller, de la fábrica y de la oficina—al sitio de honor y de gloria de sus hogares; el Instituto Nacional de la Vivienda, que dotará a los trabajadores modestos de casas sanas, limpias y económicas, donde brille más la lumbre y sea más sabroso el pan de la nueva España.

En estos hechos y realidades, a los que habría que agregar otros muchos, como la institución de la Magisteratura del Trabajo, la mejora de salarios, la transformación en realidad tangible de seguros de accidentes, han ido fiscalizando ya nuestras consignas revolucionarias.

Se impone un nuevo orden revolucionario

Pero todos estos hechos, con ser muchos, son sólo un simple comienzo de la revolución, la terrible lección recibida en la guerra no puede olvidarse. Olvidarla sería tanto como querer volver a la situación que la acarreo. Ahora se impone establecer las bases para que el nuevo orden revolucionario emprenda decididamente su camino. Un camino que, como todos los que rozan la economía, será lento; pero incorruptible en sus principios políticos.

Está a punto de establecerse la ordenación sindical, que hará que cunda la revolución, impidiendo que la enerven o aplacen los que desconocen el credo de la Falange y tratan de desvirtuarlo con su actitud adversa, o con su indolencia. ¡Hombres de empresa! ¡Trabajadores! ¡Miembros todos de la España sindical y fraterna con que sueña nuestro Caudillo!

Que esta fiesta de Exaltación del Trabajo, la primera que prenda su alegría en todo el territorio de la España redimida, sea como el espaldarazo de la gran hermandad de nuestra revolución en marcha, la que lleve a todos el aliento y el firme propósito de servir en el trabajo a la España Una, Grande y Libre. ¡Empresarios, trabajadores, productores todos! ¡Arriba España! ¡Viva nuestro Caudillo!

MANUEL NIÑO

ODONTOLOGO
Reanuda su consulta en Segovia, Plaza de Franco, número 6, los jueves y viernes de diez a una y de cinco a ocho

BALNEARIO DE LEDESMA

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en ciáticas, parálisis, escrofulismo, herpetismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pida billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.
Las abreviaturas y cifras, hasta cinco números se contarán como una palabra.
Los anuncios con informes en la Administración tendrán un recargo de 0,50 pesetas sobre el precio.
«Electrón» Reparación de Radios, con precisión, prontitud y garantía. Juan Bravo, 50 principal, Segovia.

Ex-combatientes

500 plazas de guardias Municipales Ayuntamiento Madrid. Informativos gratuitamente y presentará documentación «CASTILLA», Agencia Negocios, plaza Rubia, 9, Segovia.

Lija

o productos abrasivos «DIAMANTE» en todas sus variedades. Depósito, informes y pedidos, apartado de Correos 135, VALLADOLID.

Se ofrece

casas amuebladas. Veldromo, núm. 1.

Cazadores

obtendrás la licencia de caza, cuyo documento lo gestiona «CASTILLA», Agencia de Negocios. Plaza Rubia, 9, Segovia.

Se venden

vacas suizas, recién paridas del terpero, gran producción. Tratar, con Mariano Yubero, en Escalona del Prado.

Caballo

desaparecido el 6, de Aldearaja, de cuatro años, pelo rojo, crin y cola negra, herrado de ante, seis cuartas y media; le acompañaba un perro grande. Su dueño Rafael Martínez, abonará gastos.

Cazadores

licencia con certificado Panale, carnet, últimas voluntades, todas clases de documentos; cobro fincas. Agencia Angel del Barrio, Judería Nueva, 5, Segovia.

Atención

Venden casa en Madrid 650.000 pesetas; de momento desembolso 193.500 pesetas. Informes, Agencia del Barrio, Judería Nueva, 5, Segovia.

Se venden

varios muebles y un piano. Razón, Administración del periódico.

Yegua

depositada en Berny de Porderos, pelo rojo oscuro, edad cerrada, mero del Estado en la nalga derecha, cola cortada, luter blanco en la cruz de rozadura del aparejo. Se entregará a su dueño previo abono de gastos; calzada de las cuatro extremidades.

Café-bar

Se traspa en Plaza, sitio céntrico. Para tratar, con Antonio Lafuente, en dicha localidad.

Se venden

dos vacas suizas, recién paridas del terpero, gran producción. Para tratar, con Félix Gómez, en Fuentepeyayo.

Pérdida

perro ratonero blanco y negro, extraviado ayer en Lobos, con cadena y collar. Se gratificará en Infanta Isabel, número 11.

Vendo

camión «Dogge», 3.500 kilos, cinco velocidades. Tratar, café Rollalty, San Rafael.

POLVOS TABU

La prima creación de DANA. Todos los matices. PERFUMERIA VELASCO. Isabel la Católica, 2. Teléfono 260.

Manuel Herrero Martín

Médico Especialista en niños. Consulta de tres a seis. Plaza del Corpus, 8, pral. B. Segovia.

GOMAS

Compra-venta de cubiertas y toda clase de gomas viejas. Disponemos de 500 cubiertas de turismo abarqueras que ofrecemos o cambiamos por peladura.

Establecimientos EL DIAMANTE

Fábrica de gomas para el calzador y cortidos. Concordia, 11. Santander.

JEREZ "LA RIVA"

Representante: HERNANSIER Cervantes, 7.—Segovia

CALDAS DE OVIEDO

Reumatismo, catarro, pos-gripe GRAN HOTEL. Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kilómetros). 1.º Julio a 30 Septiembre.

Torreiglesias

La romería de Santiago. Con el triunfo de las armas de nuestro invicto Caudillo sobre el marxismo, vuelve a celebrarse, el 25 de los corrientes, la romería en honor del Apóstol Santiago, interrumpida durante los años de la guerra. El Ayuntamiento, en sus deseos de conservar las costumbres tradicionales de España, ha hecho cuanto es preciso para dar esplendor a esta fiesta, tanto en su parte religiosa como profana, que tendrá lugar en la cueva del santo la primera y bajo las frondosas alamedas del Soto la segunda.

Doctor Zamarriego

Pasará consulta de enfermedades de la infancia todos los días de la presente semana de 12 a 1 en la clínica Gila San Francisco, 23, primero

AYER EN LA PLAZA DE TOROS DE SEGOVIA

Corrida de novillos, con picadores, a beneficio de la Colonia Varela

Amenazado llover se celebró ayer tarde en nuestra plaza de toros una corrida de novillos con picadores. La inseguridad del tiempo contribuyó a que el público se retrajese, por lo que fué bastante floja la entrada, no obstante lo que tenía de incentivo el hecho de que la fiesta fuese a beneficio de la Colonia Varela. En general, la impresión dominante antes y en el momento de comenzar la corrida, era de que ésta tendría que suspenderse o verse los espectadores expuestos a sufrir un remojón soberano. No ocurrió así, y transcurrió la fiesta sin que cayese una sola gota de agua y con una temperatura primaveral.

Bellas señoritas ataviadas con la clásica y castiza mantilla y el mantón de Manila, ocupaban algunos balconillos, poniendo una nota de alegría y color en el ambiente.

La exagerada actuación de los picadores

La exagerada actuación de los picadores, dadas las cualidades de los novillos, determinó que uno de aquellos dejase media vara prendida en el segundo de Martín Bilbao, originando una protesta mayúscula del público que, con buen acierto, había pedido que al segundo puyazo se retirasen los de caballo. Tal contingencia hizo que Bilbao no encontrase medio de echarse a matar por temor a lastimarse con el «sable» de madera que asomaba por encima del morrillo del bicho. Se consiguió arrancarle la vara, pero ni con esto pudo el novillero mejorar su actuación, ya des-

concertado, dando lugar a que sonara el primer aviso.
Julio Chico supo dar un incentivo a la fiesta. Alegre, actuando con desenvoltura, sabiendo lo que es el torero, fué quien escuchó más y más calurosas ovaciones. Lanceó bien, y hasta con perfección a sus dos bichos, y con la muleta se mostró igualmente suelto e inteligente.
La faena de capote a su primero y la que realizó con la muleta, con la que intercaló algunos pases excelentes, hizo que se le concediese la oreja del bicho por excesiva complacencia, a juicio nuestro, puesto que el bajonazo con que degolló al astado fué merecedor de una sanción: la de no otorgarle el apéndice, aunque estuviesen justificadísimas las palmas. Tampoco tuvo suerte Julio Chico al matar a su segundo.

Jaime Coquilla es la estampa del torero de salón. Le tocó en suerte un buen lote, y pudo estirarse en unos

lamanca, que resultaron pequeños y flojos, aunque nobles. Desde luego, impropios para la actuación de los de a caballo. Con los picadores hubiesen hecho acto de presencia y se hubiesen retirado sin intervenir, no habría perdido nada la fiesta; antes al contrario, se hubiese conseguido reanimarla algo, porque cada puyazo tenía para los pequeños novillos efectos de rayo. La presidencia supo, en algunos casos, moderar la actuación de los picadores que, como decimos, casi siempre anulaban a los de doña María Montalvo.

Martín Bilbao estuvo muy desgraciado. Y, sin embargo, venía precedido de cierta fama de novillero. Lo cierto es que no consiguió ningún lucimiento, excepto en su tercio de equites en el segundo novillo de Julio Chico.

CLINICA DENTAL

El Doctor MAHNAHEN VELASCO MEDICO Y ODONTOLOGO
Saluda a sus amigos y clientes y tiene el gusto de comunicarle que queda abierta su consulta diaria en Segovia ISABEL LA CATOLICA N.º 1, pral. de once a una y de cuatro a seis. Teléfono 457